

Pichil: vecinos piden celeridad en solución a la crisis sanitaria por derrames de aguas servidas

CONTAMINACIÓN. En la localidad rural llevan años a la espera de que se construya una planta de tratamiento y este año el problema aumentó, afectando a los residentes y a la escuela del lugar. En el municipio trabajan en una medida definitiva.

Paola Rojas
 paolarojas@australosorno.cl

Preocupación y desesperanza hay entre vecinos del sector rural de Pichil, en la comuna de Osorno, donde por años han debido convivir con aguas servidas que emanan y quedan estancadas en las calles, siendo un riesgo permanente para los habitantes del lugar, sobre todo para los adultos mayores y decenas de niños que todos los días pasan a la escuela agroecológica que allí se ubica.

Por ello, este martes los vecinos realizaron una asamblea extraordinaria, en vista del nulo avance que ha tenido este problema, donde hace años esperan una solución definitiva, que se trata de una planta de aguas servidas, pero que no se ha construido, por lo que ya piden que se decrete a la zona como en emergencia sanitaria.

NO HAY RESPUESTAS AÚN

El presidente de la Junta de Vecinos de Pichil, Román Soto, se refirió a este tema, señalando que la situación no ha cambiado en años y los vecinos de alguna manera se han resignado a convivir con ello, porque no tienen más alternativas y no hay ninguna respuesta de las autoridades sobre una eventual solución.

“Se han tenido asambleas, reuniones, mesas de trabajo con la autoridad, pero ha pasado más de un mes y no se ha



ASÍ SE VE PICHIL DIARIAMENTE: LLENO DE POZAS DE AGUAS SERVIDAS ESTANCADAS.

solucionado el problema, no se han ingresado recursos a la emergencia sanitaria que vivimos. Hay indolencia, falta de empatía. Es un tema que pasa a otro plano, porque esta es una emergencia sanitaria a la que se le deben destinar recursos para solucionar el problema”, manifestó.

El dirigente agregó que el año pasado se levantaron dos sumarios sanitarios por estos derrames de aguas servidas y este año uno, pero que aún no han tenido ninguna repercusión en pro de una solución.

“No sé qué importancia se le dará a estos sumarios y tampoco conocemos las sentencias, porque eso sería bueno saberlo. Entre vecinos comentamos lo mismo de siempre cuando nos reunimos, pero

queremos ir un poco más allá, porque estamos vertiendo miles de litros de aguas servidas a los drenes que están colapsados”, manifestó.

Además, hay vecinos que están decididos y están pensando en tomar muestras, porque tienen sospechas de que las norias podrían estar contaminadas.

Román Soto detalló que entre la población que está sufriendo las mayores complicaciones con el agua servida hay alrededor de 80 familias, que equivalen entre 400 a 500 habitantes, y además el sector en general crece progresivamente, con cerca de 1.500 personas que residen en la villa rural.

“Llevamos 20 años hablando de un problema que es una crisis sanitaria, con cuatro años

bien complicados. Yo vigilo constantemente cómo se comportan las aguas servidas en el sector y los desbordes que hay al ingreso de la escuela. Una vez se me desabrocharon los cordones, los abroché y me di cuenta que están llenos de aguas servidas. Lo mismo deben hacer los niños de la escuela”, indicó.

PROBLEMA DE AÑOS

En tanto, el concejal Juan Carlos Velásquez también criticó el tiempo que lleva este caso sin tener ninguna solución.

“Este es un tema que escapa a toda lógica. Ha pasado mucho tiempo sin haber generado una solución a un problema netamente de alcantarillado con una planta de tratamiento para evacuar todos los

80 familias aproximadamente, lo que equivale a más de 400 personas, viven alrededor de este problema.

residuos de las viviendas. Es algo completamente abandonado y hoy día hay una emergencia sanitaria terrible, que ya ha sido denunciada por los vecinos, quienes manifiestan que no hay preocupación de ninguna autoridad para acelerar la ejecución del proyecto que necesitan”, sentenció.

El concejal recordó que antes del año 2020 se formuló un proyecto de planta de tratamiento, por lo que cuando asumió el cargo consultó por qué no se había concretado, pero la respuesta fue que la empresa

abandonó la obra por problemas con el municipio, al que incluso demandó.

“Tenemos que buscar una solución, porque estamos hablando de una emergencia sanitaria total en la población de Pichil. Lo peor es que la escuela del sector se está viendo vulnerada con este foco de contaminación y en la última reunión de comisión de educación, el representante del Mineduc indicó que los padres y apoderados tienen todas las facultades de no enviar a sus hijos a clases y que por la emergencia sanitaria los niños no pueden perder el año escolar”, expresó.

TRABAJAN EN SOLUCIÓN

En tanto, el alcalde Jaime Bertín aseguró que diariamente están trabajando camiones en el retiro de las aguas servidas de las calles de Pichil, como una solución provisoria, mientras que el director de la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan), Mario Díaz, explicó que el proyecto de planta de aguas servidas para la localidad se encuentra en Servicios Sanitarios Rurales, que es una entidad dependiente del Ministerio de Obras Públicas en Santiago, para obtener una revisión y así luego de ello se podría continuar con el proceso para pedir su financiamiento.

“Estamos esperando eso y haciendo todas las gestiones necesarias para que nos llegue lo antes posible”, sostuvo. 